

**Grußwort der Redaktion**

Liebe Freunde und Mitglieder der JU Karlsruhe!

*Editorial*

Liebe Leser,

Seit dem letzten Newsletter hat sich einiges getan! In dieser Ausgabe informieren wir euch über den erfolgreichen JU-Neumitgliederabend, die Jahreshauptversammlungen des Ortsverbandes Karlsruhe-West, den Bezirkstag der JU Nordbaden und über die bundesweite Einführung des Führerscheins mit 17, ein Thema, dass wir schon auf Landesebene erfolgreich vorangebracht haben.

Viel Spaß beim Lesen wünscht euch

Daniel Gerjets

---

**JU-Neumitgliederabend****Neumitgliederabend mit Manfred Groh, MdL**

Am Samstag, dem 24.04.2010, fand der Neumitgliederabend mit Manfred Groh, MdL, im JU-Keller statt. Ziel war es, den Neumitgliedern aus der jüngeren Vergangenheit und Interessierten die Möglichkeit zu bieten, sich sowohl intensiver über die JU Karlsruhe-Stadt zu informieren, als auch den Kontakt aufzufrischen. Zahlreiche Neumitglieder und Interessierte nutzten dieses Angebot.

Des Weiteren war unser Landtagsabgeordneter Manfred Groh zu Gast, der sehr ausführlich über die aktuellen Themen der Landespolitik referierte und auf die zahlreichen Fragen der JU'ler stets informativ antworten konnte. Anschließend haben die Anwesenden bei Snacks und Getränken den geselligen und zugleich erfolgreichen Abend ausklingen lassen.

---

**Führerschein mit 17!****JU begrüßt Vorstoß von Verkehrsminister Raumsauer zur bundesweiten Einführung des Führerscheins mit 17**

Die Junge Union (JU) Karlsruhe-Stadt freut sich über den Vorstoß des Bundesverkehrsministers, Peter Raumsauer, nach dem ab dem kommenden Jahr der Führerschein mit 17 bundesweit eingeführt werden soll. Aufgrund der guten Erfahrungen mit dem bundesweiten Modellversuch möchte Bundesverkehrsminister Peter Ramsauer die Regelung ab 2011 ins sogenannte Dauerrecht überführen, so dass hierfür





momentan die notwendigen gesetzlichen Änderungen vorgenommen werden.

Breits seit Ende 2005 kämpfte die JU für die Einführung des Führerscheins ab 17 in Baden-Württemberg, der schließlich am 1. Januar 2008 in Baden-Württemberg eingeführt wurde.

„Wir begrüßen es außerordentlich, dass unsere Forderung aus dem Jahre 2005 nun bundesweit umgesetzt wird und erachten dies als vollkommen notwendigen und zugleich richtigen Schritt, da durch das „begleitete Fahren ab 17“ die Zahl der Unfälle deutlich ab- und die Verkehrssicherheit zunimmt,“ so der JU-Kreisvorsitzende Simon-Martin Ponzer.

## Themenabend

### Themenabend mit Andreas Staab (Oberstleutnant der Reserve)

Am Freitag, dem 30.04.2010, fand ein Themenabend mit Andreas Staab, Oberstleutnant der Reserve, statt, in dem sich die JU den Themen „Das Einsatzführungskommando der Bundeswehr in Potsdam“ und „Die Auslandseinsätze unserer Streitkräfte, mit Schwerpunkt ISAF“ widmete. Herr Staab referierte sehr eindrucksvoll und informativ und konnte ebenso die zahlreichen Fragen äußerst detailliert beantworten. Es war interessant festzustellen, welch umfangreiches Aufgabengebiet die Bundeswehr abdeckt. Wir danken Herrn Staab für diesen gelungenen Themenabend!

## Termine



**04.06. 2010**

JHV OV SüdOst

weitere Infos bei Mark König, [marc.koenig@ju-karlsruhe.de](mailto:marc.koenig@ju-karlsruhe.de)

**09.07. 2010, 20-21.30 Uhr**

Themenabend mit Daniel Caspary, MdEP

Wilhelm-Bauer-Saal

weitere Infos bei Simon Ponzer, [simon.ponzer@ju-karlsruhe.de](mailto:simon.ponzer@ju-karlsruhe.de)

## OV West: JHV

### Junge Union Karlsruhe West: Ruf weiter an der Spitze

Bei seiner diesjährigen Jahreshauptversammlung hat der Ortsverband West der Jungen Union Karlsruhe den 25 Jahre alten Studenten David Ruf erneut einstimmig zu seinem Vorsitzenden gewählt. Ruf führt den Ortsverband seit dem Jahr 2008.

Kontinuität herrscht auch bei den drei stellvertretenden Vorsitzenden. Hier wurden erneut Marianne Mußnug, Christopher Dieter und Markus Kapinos gewählt.

Den neuen Vorstand komplettieren Patrick Anis (Finanzreferent), Daniel Gerjets (Pressereferent), Stefan



Sautermeister (Schriftführer) sowie die Beisitzer Theresa Caric, Denise Chan, Mareike Damms, Heike Eisenhauer, Sabrina Eisenhauer, Kai-Uwe Fratzky, Christine Hammer, Marc Hansmann, Justus Arne Schwarz und Andreas Waltrich.

„Wir wollen die erfolgreiche Arbeit des Ortsverbandes mit weiteren Veranstaltungen fortsetzen und uns in das politische Tagesgeschäft einbringen. Gemäß unserem Motto ‚Party & Politics‘ soll aber auch der gesellige Teil nicht zu kurz kommen“, erläutert Ruf abschließend die Marschroute für die neue Wahlperiode.

## JU Nordbaden: Bezirkstag 2010

### JU Karlsruhe zukünftig mit drei Mitgliedern im Bezirksvorstand vertreten

Die Junge Union (JU) Karlsruhe-Stadt entsendet zukünftig insgesamt drei Mitglieder in den Bezirksvorstand. Auf dem diesjährigen Bezirkstag in Freudenstadt, der am vergangenen Wochenende vom 07.-08. Mai stattgefunden hat, wurde der stellvertretende Kreisvorsitzende Patrick Keller, bisher Beisitzer im Bezirksvorstand, als Schriftführer mit 95 Prozent der Stimmen erstmals in den geschäftsführenden Vorstand gewählt. Des Weiteren wird Simon-Martin Ponzer, Kreisvorsitzender der Jungen Union Karlsruhe-Stadt, die JU Karlsruhe ab sofort als Beisitzer im Vorstand vertreten. Zudem ist David Ruf, ebenfalls stellvertretender Kreisvorsitzender, als Bezirksgeschäftsführer der JU Nordbaden im Bezirksvorstand vertreten.



„Die Tatsache, dass unser Kreisverband nun mit drei anstatt mit zwei Mitgliedern im Bezirksvorstand vertreten ist, ist natürlich sehr erfreulich. Dies ist eine Bestätigung unserer guten und konstanten Arbeit vor Ort in Karlsruhe“, so der Kreisvorsitzende Simon-Martin Ponzer.

Der Mannheimer Stadtrat Nikolas Löbel wurde mit 96,9 Prozent zum Nachfolger von Jochen Fürniß gewählt, der aus beruflichen Gründen nicht mehr kandidierte.

Die JU Nordbaden umfasst insgesamt elf Kreisverbände von Calw bis Mannheim und ist mit mehr als 3000 Mitgliedern der zweitgrößte Bezirksverband in der JU Baden-Württemberg. Diese hat derzeit mehr als 11600 Mitglieder.

## Feedback



Und, wie war's?

Wir möchten euch kurzweilig und umfassend informieren. Dafür müssen wir wissen:

Was gefällt euch am neuen Newsletter der JU Karlsruhe?

Vermisst ihr ein bestimmtes Thema, einen bestimmten Beitrag?

Was sollte optimiert werden?

Mailt eure Kritik, im Positiven wie im Negativen!



[newsletterredaktion@ju-karlsruhe.de](mailto:newsletterredaktion@ju-karlsruhe.de)

---

An-/Abmelden unter: [www.ju-karlsruhe.de](http://www.ju-karlsruhe.de) || Kontakt: [newsletterredaktion@ju-karlsruhe.de](mailto:newsletterredaktion@ju-karlsruhe.de)

**JU Karlsruhe**

**Redaktion: Daniel Gerjets**

**Geschäftsführer: Stefan Altfelix**